

Declaración del ministro sobre radicación del PGN 2024

Hemos recaudado presupuesto \$502 billones, es decir el 29.6% del PIB. Los ingresos más importantes son los tributarios, además están los ingresos complementarios que son los recursos de capital en el cual hay excedentes de Ecopetrol, otro tipo de excedentes y hay un rollover de deuda para poder cumplir con las obligaciones de gasto de servicio de la deuda.

También habrá recursos de las otras entidades que entran a formar parte del Presupuesto General de la Nación.

Marco Fiscal de Mediano Plazo

Estaba previsto en el Marco Fiscal de Mediano Plazo que Colombia crecería este año al 1%. Sin embargo, estamos creciendo, según el DANE, en el primer semestre al 1,7% y aspiramos cerrar el año entre 1,8% y 2%, es decir, que estamos por encima de la previsión.

Hay que tener en cuenta que en todo el mundo hay una desaceleración económica y se sabía que las áreas de crecimiento iban a ser muy débiles. No es problema de un gobierno, es un problema de la incertidumbre que hay en la economía de Estados Unidos, que sigue subiendo tasas en la Fed.

A eso se suma la incertidumbre en la economía europea, pues el Banco Central Europeo también subió tasas; la incertidumbre de la guerra de Ucrania y el resultado final del problema de viviendas en China.

Litigios de la Dian

Quienes plantean que habría faltantes en el presupuesto por los litigios de la Dian, están dudando de la aprobación a la entidad de duplicar su planta, de hacer mejoras tecnológicas, así como la aprobación de un crédito para fortalecer todo el proceso de control de la evasión y la elusión.

La Dian hoy tiene dientes, tendrá el doble de funcionarios, además tiene mejor tecnología y un grado de control de la evasión. De tal manera que no se puede quedar simplemente en el papel de esperar la declaración

voluntaria de los contribuyentes, ese no es el papel de la autoridad tributaria.

La operación de la Dian es ser recaudador de impuestos y hacer gestión fiscal, y para eso tiene más personas, más tecnología y tiene instrumentos con que trabajar.

Inversión sectores del PGN 2024

El sector que más recibe plata en el proyecto de presupuesto es educación con \$70 billones, es el presupuesto más alto de su historia; le sigue salud, y defensa. En inversión el sector que más recibe recursos es transporte.

Ejecución presupuestal 2023

Cuando existe la preocupación de la ejecución, la gente lo que está pidiendo es que les mostremos que la plata se giró.

En términos del Presupuesto General del 2023 a julio 31, tiene en ejecución presupuestal, es decir, expedición de certificados de disponibilidad presupuestal con los cuales se puede contratar. En general tiene el 57% y en pago tiene 48%.

Entonces cuando me dicen no están ejecutando esa inversión porque en inversión hay un desfase entre el momento de ejecución presupuestal y el de caja. es porque no se están comprando bienes y servicios, sino que se está contratando una obra, una vía, un puente, un colegio y yo no puedo pagar contra la promesa de la obra.

Si pago contra la promesa de la obra, estoy generando elefantes blancos y estoy generando un acto de corrupción.

Si yo me voy en el tiempo a revisar, resulta que en el primer año de gobierno nosotros estamos ejecutando en la caja de inversión el 33%. El gobierno anterior al mismo mes solo llevaba ejecutado el 28%.

Inflación

De acuerdo con lo que dicen las minutas del Banco de la República, estamos muy lejos todavía de la meta del 3% y para llegar a esa meta del

3% todavía tiene que pasar todo el año 2024 y probablemente parte del 2025, pero la inflación está bajando.

Cuando decimos que está controlada quiere decir que no estamos en fase de crecimiento de precios, pero el descenso está lento porque todavía tenemos que ajustar el precio de los combustibles.